

## **Compte-rendu de la réunion du 25/07/14 En Préfecture de Région**

Une table ronde organisée par le Préfet de Région Patrick STRZODA avec les principaux acteurs de la filière avicole française (SOFIPROTEOL, COOP DE FRANCE OUEST, TRISKALIA, TERRENA, NUTRÉA et LDC) s'est tenue le 25 Juillet dernier. Puis, l'intersyndicale de TILLY-SABCO, les groupements UNIVOL et des Monts d'Arrée ainsi que le Maire de Guerlesquin, Gildas JUIFF, ont été reçus par M. STRZODA, M. VIDELAINE, Préfet du Finistère et M. MASSIOT, Président de la Région Bretagne.

Le Préfet leur a posé les questions suivantes :

- **Y-a-t-il un avenir pour le poulet export en Bretagne ?**
- **Quelles sont les conditions de leur participation pour conforter cette filière ?**

A ces questions, les différents acteurs de la filière ont répondu qu'ils sont tous convaincus de l'avenir de la filière volaille export mais aucun n'a pu proposer de solution immédiate pour venir en aide à TILLY-SABCO.

Pour eux, la filière volaille grand export actuellement liée aux opérateurs TILLY-SABCO et DOUX doit s'intégrer dans la filière avicole française.

Les marchés sont en croissance tant en France qu'à l'export. Ils veulent mettre en place un plan de compétitivité pour la filière volaille qui concerne tous les maillons.

Concernant l'amont, le plan bâtiment accompagnera les producteurs dans leurs investissements.

Concernant l'aval, une restructuration et une modernisation sont indispensables, une réflexion pour définir le cadre et le calendrier de cette négociation est engagée.

Tous les interlocuteurs ont bien compris que la filière export est spécifique : les souches, les élevages, les outils industriels et les circuits de distribution sont différents et difficilement reconvertis dans le modèle des activités du frais (métré, label ou l'élaboré).

Dans ce cadre, un comité filière doit être mis en place dès la rentrée. Il aura pour mission de redynamiser la filière avicole française et mettre en place ce plan de compétitivité.

Dès que ce comité filière sera constitué, il sera indispensable de se mobiliser pour appeler à un élan de solidarité de la part de tous les acteurs et à un arbitrage des pouvoirs publics pour imposer cette solidarité nécessaire à la progression du dossier.

Pour TILLY-SABCO, la Direction nous confirme que le chômage partiel sera reconduit pour Juillet, Août et Septembre. Il faudra prendre en compte la nouvelle répartition des journées travaillées.

Les syndicats, les représentants du personnel et le Maire de Guerlesquin ont exprimé leurs sentiments à propos des conclusions données par le Préfet STRZODA : les avancées sont

réelles mais la déception est grande, le manque d'engagement de l'État et de la filière compromet l'avenir de TILLY-SABCO.

Les groupements de producteurs ont été reçus à part en fin de réunion pour évoquer les moyens économiques à leur disposition (minimis), et pour confirmer la nécessité du redémarrage d'une activité minimum de 450 000 poulets par semaine pour le mois de Septembre, leur permettant de faire face à leurs échéances financières.

Il y a une volonté de la part du Préfet STRZODA de sauver TILLY-SABCO et les emplois induits.